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國立嘉義大學 111 學年度第 2 學期民雄校區 
學生自治幹部座談會議紀錄 

時間：112 年 4 月 26 日(星期三)下午 1 時 20 分 

地點：民雄校區大學館演講廳 

主席：林翰謙校長                                           紀錄：王姿尹 

出席者：如簽到表 96 人 

壹、主席致詞 

    各位師長、同仁及同學午安！同學提出的問題，校方都會盡力來協助。當然，

不只是在這場座談會，如果同學有任何的意見，都可以向系所、行政單位來做反應。

5 月份是申請入學，是很重要的日子，行政單位、學院院長、系主任、教師等所有

校方人員均將申請入學當成「歡迎即將入學的新鮮人」方式來進行，相信能令人感

受到本校嘉義大學溫暖的一面。目前校方即將進行民雄校區學生宿舍內部整修、人

文藝術學院修繕工程，讓本校教學、研究、住宿的環境符合舒適且安全的標準。 

    去年在行政主管的努力之下，本校爭取到 510 萬元的募款，再加上教育部的

500 萬元，因此今年有超過 1000 萬元的金額，要投入協助學生安心就學，在此特

別呼籲同學要積極提出申請，善用獎助學金來獲得更好的學習。 

    特別感謝教務長及通識教育中心李主任的努力，本校推出「嘉義巡禮」課程，

目前收到很多肯定的回饋。既然來到嘉義大學讀書，應該要對嘉義縣、嘉義市有更

多的了解，不只是侷限在小吃、商圈而已，嘉義有山、有海、有人文、有生態，具

有非常豐富的內涵，值得同學多多參與本課程。以上報告讓同學了解校方所做的努

力，也希望同學要善用資源多加學習。今天的會議最重要還是傾聽同學的聲音，接

下來也請同學不吝給學校指教。祝福大家今天有一個美好的下午！ 

 

貳、學生會會務報告及展望 (略) 

參、各單位工作報告及業務宣導 (略) 

肆、上次會議學生幹部建議事項答覆及執行情形 (共 4 項) 
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發言人 建議事項 
答覆 

單位 
答覆內容 執行情形 

輔 諮 系

三年級 

余 彭 ○

業 (箏樂

社社長) 

本校的原資中心設置在蘭

潭校區，因此大部分的原民

相關活動集中在蘭潭校區

辦理，其他校區的學生因時

間或路途考量而不便參加

活動。希望學校未來加強推

動原民文化的活動事務，在

各校區都能辦理，甚至各校

區都設置原資中心的單位。 

學務處

原資中

心 

預計 111 學年第 2 學期於

民雄校區增加辦理 1 至 2

場次原民家族聚會、獎助

學金說明會及增加原民文

化課程場次。目前正在積

極爭取民雄校區設立原民

生活動空間，以提供更完

善之關懷服務。 

112年 2月 23日完成辦

理 1 場次原民生獎助

學金說明會、3 月 29

日完成辦理 1 場次原

民生心靈輔導座談

會、4 月 19 日辦理原

民生家族聚會、5 月 5

日辦理原民文化推廣

課程。另已於 112 年 3

月 1 日在民雄校區-初

教館 B104 設立原民生

活動空間。 

教育系 

二年級 

甘 ○ 鴻

(合唱社

社長) 

本校《社團指導老師委任要

點》規定，指導老師的出席

費為每堂 800 元，每學期上

限為 8000 元。此要點上次

修正通過為 108 年，然而時

過境遷，時空背景不同，社

團聘請指導老師的支出也

有所增加，因此建議提高指

導老師出席費的上限，或調

降要點第五條第二、三項的

社員人數門檻。 

學務處

民雄學

務組 

依據本校 112 年度預算分

配會議紀錄，本校經費來

源主要為教育部補助及學

雜費收入，因少子化趨勢

導致學雜費收入減少，因

應各項基本支出(電費、物

價)上漲，目前本校力行開

源節流，維持各單位正常

運作為原則。 

維持現行規定辦理。 

食 科 系

三年級 

陳 ○ 仁

(學生會

社 團 業

務部長) 

民雄校區無相關系統，無法

有明確的器材、場地清單，

另線上申請也屬便民措

施，希望學務組及總務組聯

合建置。 

學務處

民雄學

務組 

一、目前申請借用社團場 

    地及器材方式：由申 

    請社團自行備妥活動 

    申請表及企劃書以公 

    務車傳遞、親送、 

    傳真、E-mail 或電話 

    聯繫，於使用前二星 

    期向本組申請。 

二、爾後俟電算中心建置 

    校務行政系統場地及 

    器材借用系統後始能 

    以 E 化方式申請。 

維持現行規定辦理。 
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發言人 建議事項 
答覆 

單位 
答覆內容 執行情形 

幼教系 

二年級 

陳 ○ 妮

(熱門音

樂 社 社

長) 

目前社團辦理活動，應於活

動舉辦前 2 週提出申請，但

有時活動的出現較為突

然，可能來不及申請，是否

有放寬的可能性(例如，活

動前 2至 3個工作天提出申

請)。 

學務處

民雄學

務組 

一、現行活動前 2 週提出 

    申請的規定，是希望 

    社團辦理活動前應有 

    充分規劃，妥善運用 

    人力物力，完成辦理 

    活動。 

二、經與課外活動指導組 

    討論後，仍維持現行 

    規定。 

三、為鼓勵社團遵守規定 

    ，本校學生社團評鑑 

    評分標準中，對於按 

    時繳交之社團，予以 

    平時分數加分。 

維持現行規定辦理。

 

伍、本次學生幹部建議與討論事項 (共 7 項)  

發言人 建議事項 
答覆 

單位 
答覆內容 

外語系 

二年級 

謝 ○ 諺

(班代) 

【加簽人數上限】 

列印課程加簽單時，目前系

統是設定開放 5 位同學，第

6 位同學開始則無法列印，

但是前面 5 位同學未必全部

找老師加簽(已列印但未加

簽)，導致加簽的名額白白浪

費掉，真正想修課的同學卻

沒辦法加簽。 

教務處 一、原通識教育課程皆設定無法下載額滿加

簽單，後考量到修課同學修課需求，惟仍

需配合大部分教室之人數上限，故設定每

門通識課至多可列印 5 張額滿加簽單。 

二、通識教育中心已於每學期的預選暨加退

選須知中提醒同學，若已登記額滿加簽，

但於加退選結束前因故不加簽該門課

程，請至選課系統取消登記，將名額留給

需要的同學。 

教育系 

二年級 

甘 ○ 鴻

(合唱社

社長) 

【宿舍提供冰水】 

希望宿舍飲水機能夠提供冰

水，相對也能減少學生對於

含糖飲料的攝取。 

學務處 

生活輔

導組 

學校為節約用電及降低飲水機故障率，103 年

時即以公文通知校內各單位將冰溫熱三用飲

水機調整為溫熱二用飲水機。宿舍依照上開通

知，於飲水機汰舊換新及故障更新時，僅能添

購溫熱二用飲水機。如同學確有冰水需求，可

至宿舍內販賣機購買。 
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發言人 建議事項 
答覆 

單位 
答覆內容 

外語系 

二年級 

謝○諺

(班代) 

【民雄學生餐廳 3 樓】 

想了解民雄校區學生餐廳 3 樓

目前的空間活化規劃？ 

學務處

民雄學

務組 

今年 5 月教育部將進行整體計畫案(學生宿舍

與餐廳)複審，如果審查通過，會先進行耐震

補強，確保建物結構安全，接下來才進行公共

空間(含學生餐廳)的整建。第 1 期計畫是學生

餐廳 1 樓與 2 樓，第 2 期計畫是學生餐廳 3 樓

與地下室，計畫期程均是配合教育部「新世代

學生住宿環境提升計畫」，使宿舍不只是

「住」，更融入學習、同儕討論及休閒等功能，

打造更完善的人性化空間。 

外語系 

二年級 

謝○諺

(班代) 

【創意樓增設機場停車場】 

希望創意樓(東側)的出入口能

夠開放，並且增設機場停車場，

方便學生出入。如此一來，學生

從民雄市區至學校時，就不必再

穿越馬路，直接順向進入學校，

比較安全。 

總務處

資產經

營管理

組 

本案業經 112 年 5 月 3 日 111 學年度第 2 學期

第 1 次車輛管理委員會議提案討論，側門外道

路來往車輛車速甚快，確有行車安全之疑慮，

故本案不宜設置。 

外語系 

二年級 

謝○諺

(班代) 

【增設機車車牌辨識系統】 

希望機車入校時，能夠與汽車一

樣有自動車牌辨識系統，不需再

停車拿出學生證感應。 

總務處

資產經

營管理

組 

各校區機車車牌辨識系統增設案業已簽奉核

可，目前進行招標程序中，預定下學年度開學

前啟用。 

輔諮系 

二年級 

張○讌

( 福 智

青年社

社長) 

【民雄校區游泳池開放】 

目前民雄校區游泳池是提供給

正課與校隊使用，希望能同時提

供給其他同學休閒運動使用。 

體育室 一、配合游泳池管理規範，本校 1 座游泳池場

    地需配置 3 名救生員，才能開放。目前本

    校救生員民雄、新民、蘭潭各配置 1 名救

    生員，平日擔任游泳場館、清潔維護、加

    藥管理工作及支援3校區游泳課及泳隊練

    習（三名救生員需全部至同一校區，才符

    合開池規範），故學期中三校區無法開放

    游泳池。 

二、若水情趨緩(未限水)情況下，規劃在 112 

    年暑假期間開放新民校區游泳池，依本校

    游泳池收費標準：學生持學生證，單次門

    票收費 50 元。 
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發言人 建議事項 
答覆 

單位 
答覆內容 

教育系 

二年級 

甘○鴻

(合唱社

社長) 

【排球場增建圍欄、水溝加蓋】 

在排球場運動時，有時候球會滾到操

場，撿球需要一段距離，也可能干擾到

在操場活動的同學。有時候球會滾落水

溝內，沾上汙泥甚至卡住，影響運動興

致。 

體育室 將進行整體評估、檢視及估價，視各項

工程之優先順序，編列概算進行修繕。

 

 

陸、主席結語 

    今天同學踴躍地提出建議，學校收穫很多，在此也一併肯定學生會為同學爭取 

的心理健康假、摩托車車牌辨識，學校會盡力去做，也希望同學妥善利用學校提供 

的各項資源，在本校獲得更多、更好的學習成果，為往後的發展奠定更好的基礎。 

柒、散會(下午 3 時 2 分) 

 


